

Conservación y protección del Patrimonio arqueológico: sitios, objetos y estructuras de múltiples materialidades, contextos y cronologías

Coordinadoras: Sandra Guillermo y Analía García

Relatora: Gabriela Ammirati

Este simposio tiene como objetivo principal generar un espacio para la exposición, discusión e intercambio de conocimientos, abordajes y experiencias acerca de las acciones de conservación y/o protección que se están llevando a cabo en la actualidad en torno al Patrimonio Arqueológico, conformado tanto por objetos y fragmentos, como por estructuras, construcciones históricas y sitios arqueológicos, en sus diversas materialidades, contextos y cronologías.

Las experiencias respecto a la conservación y protección de dicho Patrimonio han resultado ser a lo largo de los años cada vez más variadas y con diferentes niveles de especificidad. La conservación arqueológica de objetos, estructuras, sitios en contextos superficiales, enterrados o sumergidos, así como también de las construcciones históricas, han sido efectuadas desde diferentes ámbitos de aplicación, incluyendo no sólo la investigación científica en el ámbito académico, sino también, como parte de intervenciones desde la gestión pública y privada, donde ellas adquieren además matices diversos. Su protección también ha implicado una aproximación desde diferentes esferas de investigación y disciplinas que han enriquecido y potenciado la toma de conciencia y el resguardo de la evidencia material. En ambos casos aún queda mucho camino por recorrer y explorar e ir mejorando lo ya transitado.

Debido al incremento que se ha podido observar en el interés en torno a dichas temáticas y de las necesidades cada vez más crecientes de proteger el Patrimonio Arqueológico de diferentes cronologías, contextos y distintas materialidades como consecuencia de las dinámicas de ocupación, creemos que resulta necesario y de gran utilidad poder generar espacios de exposición y discusión, tanto de aspectos metodológicos como teóricos, que acompañen este desarrollo y permitan intercambiar experiencias, conocimientos, datos e información sobre estas temáticas con distintos grados de complejidad y de abordajes multi e interdisciplinarios.

Conservación y arqueología son dos disciplinas que en nuestro país, no siempre caminaron juntas. Sin embargo, consideramos que hoy en día el trabajo inter y multidisciplinario se ha vuelto una estrategia de gestión patrimonial fundamental para las buenas prácticas profesionales. Las necesidades de resguardar para generaciones futuras la evidencia arqueológica identificada, hallada y recuperada, que dé cuenta de nuestro pasado y presente requieren que los proyectos académicos, así como aquellos producidos en los ámbitos públicos y privados tomen en cuenta la inclusión de ambos aspectos dentro de la investigación realizada. Por lo cual, es la intención de este Simposio poder contar con ponencias que apunten a mostrar ejemplos de trabajos individuales y de equipos, en vistas a poder vislumbrar de este modo nuevas y diferentes aproximaciones y formas de trabajo que hayan podido resolver esta disyuntiva, mediante la realización de proyectos e investigaciones que hayan integrado ambas disciplinas.

A partir de todo lo mencionado anteriormente, invitamos a profesionales y/o equipos de trabajo a presentar ponencias con temáticas teóricas, metodológicas o estudios de casos que exhiban

la aplicación de métodos y técnicas generales o específicas en distintos niveles de avance, para llevar adelante acciones de conservación arqueológica, tanto de objetos como de estructuras, construcciones históricas y sitios, en contextos superficiales, enterrados o sumergidos, así como también acciones y planes de gestión para la protección del Patrimonio Arqueológico, tanto desde el ámbito académico, como desde el ámbito público y/o privado.